



**COMITE DU JURA**  
**FEDERATION FRANCAISE DE PETANQUE ET JEU**  
**PROVENCAL**



**REUNION DU COMITE DIRECTEUR**

**Le jeudi 30 mai à 18h30.**

**Au boulodrome régional de Bans**

**Présents :**

Mmes Aurélie BRENIAUX, Nadia DA COSTA, Emilie MARAUX, Alexandra MONNET-FISTEBERG et Yvette OUTREY.

MM. Dominique BACHELEY, Mathieu BESSON, Jean BINDA, Patrick CROTET, Paulo DE BASTOS, Michel DEMOUGEOT, Michel FLAGEL, Patrick GRUNEISEN, Julien MARAUX, Antoine MARTINELLO, Hervé MOINE, Frédéric MONNIER, Gilles OUTREY, Marc SERTILLANGE et Christian VALET.

**Absents excusés :**

Docteur RAZAFINDRAKOTO Davida,  
MM. Jean-Marie MARAUX et Patrick PETETIN

**Invité :**

M. Guillaume PICARD (excusé)

Le Président ouvre la séance en souhaitant la bienvenue à tous les membres pour cette deuxième réunion du comité directeur.

Avant de développer les points à l'ordre du jour, il souhaite rendre hommage à deux disparus : M. Laurent DOLE, du club de Salins, pour toutes les actions qu'il a menées pour notre sport sans oublier ses nombreuses autres missions. Dirigeant respecté, de très nombreuses personnes issues du monde de la pétanque étaient présentes lors de ses obsèques.

La semaine dernière, c'est le Président du Comité de la Nièvre, M. Robert MAUJONNET, qui nous quittait. Quasiment 50 ans dévoués à la pétanque et de très

nombreux championnats de France sur les terres nivernaises. Il fut l'éphémère premier président de la réunification de la Bourgogne et de la Franche-Comté. Cependant, il a toujours œuvré pour que cette fusion des régions soit réussie. Ses obsèques ont eu lieu ce mercredi à Raveau, dans la Nièvre, où il était maire, en présence de MM. LIBOZ et CROTET.

Le Président demande un instant de recueillement pour ces deux personnes pour lesquelles des gerbes ont été réalisées.

Au registre des anniversaires, le Président adresse au nom du CD39 toutes les félicitations à M. Michel DEMOUGEOT qui vient de fêter ses 80 printemps.

Du côté sportif, beaucoup de bonnes nouvelles qui seront développées au fur et à mesure des points abordés mais nous pouvons nous féliciter que 2 membres du CD39 aient décroché le graal : MM. RAZAFINDRAKOTO en vétéran et BESSON en promotion. Bravo à eux !

Pour être complet, je tiens à vous lire le courrier qui m'a été adressé par le président de Bletterans, M. Yann MATEO :

*« Je tenais à vous écrire un petit mot afin de vous remercier pour l'accueil chaleureux que vous avez pu me faire pour ma première année en tant que nouveau président de la pétanque Bletteranoise.*

*Nous arrivons avec ma femme de la Drôme et avons décidé de nous investir dans cette association de pétanque, sport que nous apprécions plus particulièrement.*

*Très rapidement nous nous sommes sentis à l'aise avec toute l'équipe du CD39 qui a su répondre à nos questions, qui nous a aidés lorsque nous ne savions pas comment faire, je pense à Hervé, Jean, Nadia, Yvette et tant d'autres.*

*Il n'est pas toujours facile de prendre la tête d'une association sportive aussi importante, venant de l'extérieur, mais nous nous sommes tout de suite sentis "comme à la maison". C'est pourquoi nous trouvons important de vous le faire savoir car c'est aussi ça l'esprit sportif et associatif du Jura. »*

## **1 : Approbation de la réunion du Bureau Directeur du CD39 du 26 janvier 2024.**

Le compte-rendu réalisé par Mme Aurélie BRENIAUX est adopté à l'unanimité.

## **2 : Bilan des championnats du Jura et BFC.**

### **JURA :**

Tout d'abord, une très grande satisfaction sur le déroulement des championnats du Jura, excepté sur l'un d'eux où la déléguée, Mme Nadia DA COSTA, a subi des remarques désobligeantes et blessantes à la suite d'une malencontreuse option informatique sur le mode du déroulé du championnat. L'incident s'est révélé fâcheux pour l'équipe qui avait terminé sa partie mais n'a eu aucun impact sur les autres rencontres. Le Président a tout de suite pris contact avec Nadia afin de lui apporter son soutien. Rappelons que tous les délégués ne sont que des bénévoles et surtout, que le droit à l'erreur, doit leur être permis. Ceci étant dit, il faut aussi féliciter l'ensemble des joueurs pour leur attitude

en général. Malheureusement, trop d'exemples au niveau national, montrent qu'il n'est pas facile d'être délégué ou arbitre.

Sinon :

- Augmentation de 579 participants sur les championnats par rapport à 2023 soit 1/3 des licenciés jurassiens.
- Une moyenne de plus de 20% dans les inscriptions.
- Record absolu de participations battu ou égalé (doublette JP), sauf pour le doublette masculin (il manquait 2 équipes pour l'égaliser).
- Lien : [http://www.ffpjp39.com/palmares/2024/2024\\_participation\\_chat.html](http://www.ffpjp39.com/palmares/2024/2024_participation_chat.html)
- Seul le championnat individuel pose éventuellement un problème : nombre de terrains disponibles en cas de nouvelle hausse des inscriptions.

Actuellement 8 terrains possibles aux extrémités de chaque travée de parking ; ce qui permettrait d'avoir 200 terrains donc 400 joueurs (384 joueurs en 2024). Il faudra peut-être réfléchir à des pré-qualificatifs par districts mais dans certains districts, il pourrait aussi avoir des problèmes de terrains.

Remarque : dans certains départements, il y a différents lieux géographiques pour le premier jour de compétition et les qualifiés se rendent sur un même lieu le deuxième jour. Si l'on doit arriver aux pré-qualificatifs, il y aura + de dates au calendrier donc + besoin de délégués et d'arbitres.

- Une mention particulière au club de Foncine qui a vraiment fait honneur à notre sport. Tout a été fait pour que ces deux jours soient une vraie réussite. Un seul bémol (l'éclairage du samedi soir). Bravo à Olivier ROUSSEAU et ses bénévoles.

Parole aux différents délégués :

- les joueurs sont dans l'ensemble assez disciplinés ; les tenues ont été globalement bien respectées mais il y a encore des joueurs qui n'annoncent pas leur résultat.
- pour le tête à tête masculin, il y a une grosse perte de temps pour annoncer les résultats car il n'y a qu'un ordinateur. Pourquoi ne pas coupler 2 ordinateurs ? C'est possible avec l'onglet « multiposte » du logiciel mais il faut se former car personne ne sait l'utiliser. Paulo se renseigne auprès de la FFPJP pour avoir une formation « Gestion concours » au premier trimestre 2025 en BFC. Autre idée : pourquoi ne pas mettre en place des cartons de marque comme sur les nationaux ou les championnats de France ? Le CD39 peut proposer cette expérimentation pour 2025, il faudra faire voter les clubs lors de l'AG.
- il a manqué des cercles pour le doublette JP, le CD39 doit en racheter.

Boutique du CD39 par Mme Aurélie BRENIAUX :

Cette année, la revente des produits de la FFPJP a été remise en place. Aurélie remercie toutes les personnes du CD s'étant occupées des ventes. Pour rappel, le CD commande les articles à la SAOS, organise son dépôt-vente en fixant ses tarifs et renvoie les invendus. Il n'y a donc pas d'investissement financier.

Bilan : au 31 mai, nous avons vendu pour 1572€ de marchandises, nous devons 1045€ à la SAOS donc bénéfices de 527€ pour le CD39.

Les licenciés jurassiens sont plutôt contents de pouvoir se procurer les articles sur les différents championnats.

Aurélie se charge de demander à la SAOS la date limite de renvoi car ce serait bien de pouvoir proposer des articles à vendre lors des CDC/CRC en octobre.

### **Championnats BFC à Salins les Bains du 17 au 20 mai (5 épreuves)**

Ces championnats ont été une vraie réussite. Le club de Salins a parfaitement organisé ces 4 jours avec, en particulier, des retours très positifs sur les terrains (nouvelle aire de jeux) et les repas. Le CD39 félicite le Président, M. Jean-Yves GAGLIARDI, et ses bénévoles pour cette belle vitrine sportive qui a été proposée aux différents compétiteurs. Afin d'apporter un soutien à ces 4 jours de compétition, le CD39 FFPJP a pris en charge les fleurs des féminines. A noter, la venue de plusieurs membres du CD39 et du Comité Régional BFC et des cérémonies protocolaires de présentation des équipes très valorisantes pour nos sportifs.

Enfin, et c'est une très belle performance : 3 qualifications aux championnats de France (2 en triplète : Sportivement Pétanque et L'Etoile Jura) et 1 en triplète mixte (L'Etoile Jura).

Il n'y aura pas de BFC dans le Jura en 2025. Lors de la prochaine réunion de BFC le 3 août prochain, le problème des championnats BFC à 32 équipes sera soulevé car il n'est jamais complet. Les équipes des différents départements ne souhaitent pas se déplacer à cause des nombreux kilomètres. Il faudra que la BFC ait une réflexion pour un lieu central.

Tests alcoolémie BFC : 72 contrôles alcoolémie et 4 contrôles de boules ont été effectués lors du BFC. La procédure a été mise en place par Mr Alain VORILLON, personne habilitée. Tout s'est très bien passé. Le tirage était aléatoire mais avec une annonce des contrôles dès le début de la compétition des cases concernées.

Concernant le contrôle des boules, il y a une procédure avec test visuel, balance puis boulhonnête.

Les contrôles sont assez rapides, environ 15 minutes pour une triplète.

Pour information, Frédéric MONNIER rappelle qu'il n'est pas impossible de contrôler la totalité des équipes d'un même niveau de compétition. Il est interdit de cibler des joueurs. Lors d'un championnat de France, l'ensemble du corps arbitral est contrôlé.

Délégations au championnat de France : pour le Jura, il manque un délégué au

- Championnat triplète mixte (Sportivement Pétanque) : 20-21 juillet Fenouillet (31). Il n'y a aucun candidat dans les membres du CD39 donc la candidature retombe au club qui désigne une personne de son club ou pas mais la candidature doit être validée par le Président du CD39.

Délégations au championnat de France : pour les équipes BFC, il faut donc 3 délégués. Il semblerait que les équipes aient pris des contacts :

- Championnat triplète masculin : 22-23 juin à Sin le Noble (59) M. Donat PROTET est partant.

- Championnat tripléte mixte : 20-21 juillet à Fenouillet (31). Le CD39 attend le retour pour L'Etoile Jura de Mr Régis LACROIX ou Patrick LAVERSENNE et le retour pour Sportivement Pétanque de Mr Raphaël GUILLEMENEY.

**Pour les délégués retenus, il faut très rapidement envoyer les adresses mails, les RIB et les tailles de maillot à la BFC par mail.**

### **3 : Point sur le pôle financier.**

★ Situation à la date du 30/05/2024 par M. Antoine MARTINELLO.  
POINT SUR LA GESTION DES LICENCES, MUTATIONS & TRESORERIE 2024 :

#### Affiliation

26 clubs sont affiliés 2024

#### Licences :

Je vous présente quelques chiffres :

Avant Covid en 2020 le CD 39 comptabilisait 1517 licenciés dont 140 jeunes.

Pendant Covid en 2021 : 1046 licenciés dont 87 jeunes.

Après Covid en 2022 : 1352 licenciés dont 93 jeunes.

En 2023 : 1470 licenciés dont 117 jeunes.

A ce jour 2024 : 1646 licenciés dont 152 jeunes.

Le CD 39 a donc récupéré 600 licenciés dont 65 jeunes après Covid.

Ces 1646 licences de 2024 font apparaître une augmentation des effectifs de 12 % par rapport aux 1470 licences établies en 2023 et 8.5 % par rapport aux 1517 licences établies en 2020 avant Covid.

Le décompte par catégorie est le suivant :

1494 licenciés « senior » dont 1169 masculins et 325 féminines répartis comme suit :

- 691 « vétéran » : 562 masculins et 129 féminines
- 803 « senior » : 607 masculins et 196 féminines
- 152 licenciés « jeunes » dont 114 masculins et 38 féminines
  - 25 « junior » (21 masculins et 4 féminines)
  - 54 « cadet » (45 masculins et 9 féminines)
  - 48 « minime » (34 masculins et 14 féminines)
  - 25 « benjamin » (14 masculins et 11 féminines)

33 duplicatas et 10 corrections d'erreur ont été comptabilisés ainsi que la création de 267 nouvelles licences.

Le CD 39 peut remercier et féliciter l'ensemble des clubs qui ont œuvré à faire progresser leurs effectifs de manière significative et les incite à persévérer dans leur action pour les années à venir.

#### Mutations

1 mutation interne 2021 en attente

1 mutation interne 2022 en attente

2 mutations internes 2023 en attente

Pour 2024 :

79 mutations internes traitées

32 mutations internes gratuites traitées dont 31 de Damparis et 1 jeune

1 mutation interne gratuite en attente

25 mutations externes sortantes traitées

28 mutations externes entrantes traitées.

On constate que les mutations externes entrantes (28) et sortantes (25) se neutralisent.  
Le CD 39 compte donc 111 mutations internes effectives et 5 en attente dans la base.

Trésorerie Affiliation et Licences :

26 affiliations x 54.00€	=	1 404.00€
1494 licences « Senior » x 55.00€	=	82 170.00€
152 licences « Jeune » x 12.00€	=	1 824.00€
43 duplicatas/corrections x 11.00€	=	473.00€
		-----
		85 871.00€

A ce jour la somme de 20 512.00 € a été réglée par chèque et 64 356.00€ par virement bancaire, soit 84 868.00 € et 1 003.00€ sont à encaisser.

Tous les clubs sont pratiquement à jour de paiement.

La facture définitive sera établie courant octobre par le Trésorier Général.

★ Trésorerie du CD39 FFPJP par M. Dominique BACHELEY.

Les bénéfices des concours Vétérans :

Concours du 25/01 : + 183 €

Concours du 29/02 : + 354 €

Concours du 28/03 : + 267 €

Nous avons perçu les 4 000 € du Conseil Départemental : c'est la subvention accordée pour les travaux de chauffage et éclairage, effectués en 2023 ; ces travaux et cette subvention ont été comptabilisés sur 2023.

La subvention ANS/Drajès, d'un montant de 19 000 € : la (longue) démarche pour la percevoir est en cours ; ce sont déjà 18 documents qui ont été transmis. Là aussi, cette subvention a déjà été comptabilisée sur 2023.

La subvention 2024 du Conseil Départemental : accordée pour 12 000 €, avons déjà perçu 70%, soit 8 400 €, le reste sera perçu à l'automne, comme chaque année.

La subvention FDVA : 3 000 € nous ont été accordés (2 000 € en 2023), à percevoir prochainement.

Location du boulodrome, pour la brocante, en mars : 1 400 € de location, comme chaque année, ont été perçus.

### **Situation au 30/05 :**

Livrets : 98 792,39 €  
Comptes courants : 11 265,81 €  
Espèces : 813,52 €  
> Total : 110 871,72 €

Suite à la fin du partenariat avec La Banque Populaire, et la mise en place d'un nouveau partenariat avec la Caisse d'Epargne, nous avons ouvert un compte à cette banque ; le transfert des comptes est en cours.

### **4 : Point sur le Pétanque Tour**

M. Julien MARAUX :

Événement organisé par la FFPJP les 5 et 6 juin sur la Place de la Liberté à Lons-le-Saunier de 10h à 12h et de 15h à 19h. 3 champions du monde seront présents : Angélique COLOMBET, Julien LAMOUR et Christophe SARRIO.

Julien a géré les plans d'installation avec la ville de Lons. L'objectif est de faire découvrir la pétanque aux non-licenciés

Notre CTFR interviendra auprès de 250 jeunes environ (écoles/collèges/lycée/handicap) avec d'autres personnes pour proposer des ateliers de découverte. Chaque participant repart avec quelques petits cadeaux. La FFPJP est contente de revenir dans le Jura.

Des interventions dans la presse et à la radio ont été prévues pour annoncer l'événement. Aucune publicité n'a été faite auprès des écoles de pétanque car ce n'est pas l'objectif visé : il faut promouvoir la pétanque auprès des non-licenciés.

Convention signée entre la Ville de Lons, le CD39FFPJP et la FFPJP.

### **5 : Préparation du CRC vétérans des mercredi 26 et jeudi 27 juin.**

Délégué : M. Michel LIBOZ

Délégué table de marque : M. Philippe JARCELLAT

Arbitre : M. Michel THOMAS

Traiteur : décidé en commission

Buvette : Gilles et Yvette OUTREY

Prévoir pour le petit déjeuner. Yvette s'en charge.

#### **ORGANISATION :**

CRC V1<sup>ère</sup> division avec 8 équipes dont Poligny.

CRC V 2<sup>ème</sup> division Groupe A avec 8 équipes dont Champvans, ABJ et Salins.

Début à 8h30 et reprise à 14h.

Les repas de la pause méridienne de mercredi et jeudi seront pris sur place sous forme de plateaux repas préparé par un traiteur. Prix facturé : 18€ (chaque délégation paiera ses repas à l'arrivée pour les 2 jours et se verra attribuer des tickets) Le paiement des

repas est obligatoire sur place, aucun repas ne sera délivré s'il n'est pas payé. Une facture sera délivrée à chaque paiement.

La Commission Vétérans doit se réunir pour finaliser l'organisation.

Question : est-ce que la CDA doit prévoir un arbitre en + car réglementairement, il faut un arbitre pour 32 terrains mais lors des tête-à-tête, il y aura 48 terrains. Réponse : pas d'arbitre en +.

Le Président envoie un mail aux autres CD pour que chaque équipe réserve les repas avant le 19 juin et pour prévoir d'éventuelles réservations hôtelières.

## **6 : Point sur les commissions**

### **- Jeunes par M. Mathieu BESSON**

	2022	2023	2024	Evolution
Benjamins	12	9	25	16
Minimes	22	39	48	9
Cadets	29	37	54	17
Juniors	30	32	25	-7
Total	93	117	152	35

152 licenciés à ce jour contre 117 en 2023 soit une hausse de 30% contre 26% comme l'année dernière. La hausse au niveau régional est de 4%.

Le jura représente 18% des effectifs jeunes de la région BFC. Contre 15% l'année dernière. Cette année nous sommes le 2ème comité en terme d'effectif (3ème l'année dernière).

#### • Fréquentation aux différents championnats

	Tête à tête		Doublette		Triplette	
	2023	2024	2023	2024	2023	2024
Benjamins	6	9		6		
Minimes	17	30	12	15	11	13
Cadets	22	41	15	19	11	11
Juniors	22	22	14	9	8	8
Total	67	102	41	49	30	32
Evolution/équipes	-2	35	6	8	4	2
Evolution/joueurs	-2	35	12	16	12	6

**Tir de précision** : 3 juniors féminins et 13 juniors masculins, 2 qualifiés à la ligue dans chaque catégorie. Championnat régional samedi 1<sup>er</sup> juin à Dijon. Malheureusement aucun n'a réussi à se qualifier pour le Championnat de France.

Titres remportés par :

- Mont sous Vaudrey : 11
- Moirans : 1
- Homogène : 1 (Champvans / DPC)

**Championnat BFC** : 9 équipes qualifiées (3 par catégorie) : 5 sortent de la phase de poule (système swiss). 3 équipes se qualifient pour le Championnat de France à Pontarlier : Orgelet en cadet, Mont Sous Vaudrey en minime et cadet.

### **Déroulement des championnats**

Tête à tête en system SWISS bien apprécié chaque jeune a fait un minimum de 4 parties. L'an prochain début à 9H30 (3 parties le matin et une l'après-midi puis ¼ ½ et finale) pour permettre une fin de championnat plus tôt.

Doublette et triplète en poule classique. Début à 9H30 avec obligation de terminer les 2èmes parties avant la pause méridienne.

Pause méridienne d'une heure suffisante pour éviter que les jeunes se dispersent trop...

Merci à tous les arbitres et les personnes aux tables de marque ayant œuvrés sur les différents championnats.

### **CRC**

Entente avec le CD 25 (6 équipes en minime, 8 équipes en cadet et 4 en junior) sur 3 jours de compétition :

- 15/06 à Champvans
- 22 et 23/06 à Mont sous Vaudrey

Le règlement stipule que le comité disposant du plus grand nombre d'équipes engagées est décideur des dates et lieux et est responsable de l'organisation. Nous avons fixé les dates et lieux dès la réunion de début de saison au mois de janvier. Il s'agit des dates butoirs fixées par le comité régional.

Le nombre d'équipes qualifiées pour le CRC sera de 3 en minime et cadet et 2 en junior.

### **Formations**

Pas encore de dates officielles pour les différentes formations mais 2 sessions « tronc commun » et 2 sessions « BF1 » seront proposées. Les lieux seront définis aux alentours du 1<sup>er</sup> septembre suivant les inscrits. Pour rappel, il faut un minimum de 8 candidats par session.

Questions : pourquoi le CRC se fait encore avec le Doubs ? Pour permettre à tout le monde de jouer car ils n'ont pas assez d'équipes.

- **Arbitrale par M. Frédéric MONNIER**

### **Championnats**

Globalement, tout s'est bien passé mais il y a encore bien trop d'arbitres inactifs. On est encore loin des attentes. Heureusement que nous sommes dans le Jura car ailleurs, certains arbitres auraient des problèmes avec les joueurs. Quelques arbitres préfèrent tourner la tête et ne pas s'occuper des réels problèmes. Certains ont progressé mais ce n'est pas la majorité.

Le président de la commission arbitrage demande la validation du stagiaire Eric HUMBERT comme arbitre départemental après sa réussite à l'examen et à ses 4 arbitrages effectués. Aujourd'hui, 5 clubs jurassiens sont encore sans arbitre.

Formation de formateurs : cette formation a été délivrée par William ROUX, employé de la FFPJP et suivie par 2 membres du CD39. A ce jour, les formateurs n'ont pas accès aux supports de formation car la CNA n'a pas validé. La validation se fera après évaluation par un jury la semaine avant le championnat du monde (après 2 jours de formation en semaine). Si les personnes ne sont pas validées, il n'y aura aucun formateur agréé en BFC pour 2025. Paulo DE BASTOS se charge de poser la question lors de la réunion BFC prévue en août.

Annulation de la soirée des arbitres prévues le vendredi 7 juin. Date repoussée ultérieurement.

Frédéric MONNIER redit sa volonté de quitter son poste de président de la CDA. En effet, il y a trop de choses à gérer et un trop gros manque d'investissement de la part des arbitres départementaux.

- **Sportive par Mme Emilie MARAUX**

Point sur la Coupe de France : le premier tour a eu lieu. Tous les résultats sont visibles sur le site internet du CD39. Date fixe du 2ème tour : 21 juin.

- **Jeu provençal par M. Julien MARAUX**

Demande de Sportivement Pétanque de décaler la finale du CDC jeu provençal qui doit se tenir le 21 juillet à St Claude.

Malheureusement, le CD39 ne souhaite pas changer la date (0 pour/ 0 abstention/ 19 contre) car le calendrier étant très chargé, un changement de date entrainerait les mêmes problèmes pour d'autres clubs. De plus, la date étant décidée en AG, certains clubs ont peut-être déjà fait des réservations hôtelières.

Le tirage de la Coupe de France JP a été effectuée : St Claude est office – DPC reçoit Colmar le 30 juin et MSV reçoit Venarey-les-Laumes le 23 juin.

- **Commission féminine par Alexandra MONNET-FISTEBERG**

Le trophée féminin qui s'est déroulé le 28 avril s'est bien passé. 2 équipes sont qualifiées : St Claude et Ney pétanque. Elles iront à la finale régionale fin novembre à Nevers.

Bilan : 23 équipes engagées cette année. Le choix du dimanche a été judicieux.

Journée féminine du Jura : 7 juillet à Champvans. Aucun retour pour l'instant. La date limite d'inscription est le 16 juin.

## **7 : Questions diverses.**

- Commission de sécurité de la sous-préfecture de Dole : elle effectue une visite le vendredi 7 juin à 9h30 au boulodrome. Parmi les membres de la commission, seront présents : Dominique BACHELEY, Gilles OUTREY, Christian VALET. RDV à 8h45.  
Pour rappel, cette Commission avait prononcé la fermeture du boulodrome en 2021. Depuis cela, une Commission « Sécurité » a été créée mais rien n'a été fait. Depuis l'achat en 2019, le CD doit aussi gérer le bâtiment en plus du reste : il y a eu un contrôle technique effectué par Dekra en novembre 2023 avec des travaux à effectuer mais rien n'est fait. Une fermeture est donc envisageable.  
Dominique a commandé une vitre de protection pour la vanne de gaz et un panneau informatif. Il se charge de les installer puisque personne ne veut le faire. Christian VALET se charge de retrouver la clé pour réarmer les alarmes incendies.  
Il faudra faire habilitier des personnes pour pouvoir entrer dans le local technique. Membres de la Commission Sécurité : Paulo DE BASTOS ; Dominique BACHELEY ; Antoine MARTINELLO ; Patrick CROTET ; Hervé MOINE ; Christian VALET. Gilles OUTREY est intégré à cette Commission.
- Devis chez CAP Ouvertures de 2640€ validé pour le changement de l'axe du rideau métallique de la porte d'entrée et la poignée de la petite porte. Début des travaux début juin.
- Entreprise LIG : depuis la disparition du calendrier papier, cette entreprise ne fournit plus que les panneaux publicitaires. Elle souhaite mettre un terme à son partenariat. Son panneau reste jusqu'en octobre et sera retiré.
- Eveil Sportif Montmorot : **le concours vétérans annulé le 15 mai est reporté au mercredi 31 juillet à Lons le Saunier à 14h30 en doublette catégorie vétérans.**
- Agrément donné au club d'Arbois pour un concours open de pétanque le 30 août.
- Annulation du Grand Prix de l'Etoile Jura le 15 juin prochain. Malheureusement, après ces 2 années d'annulation, la date sera rendue disponible au calendrier 2025.
- Centre Régional d'Entraînement par M. Julien MARAUX :  
Le CD39 accueillera une étape de la sélection au boulodrome de Bains les 24 et 25 juillet. Il y aura 18 jeunes et 6 adultes. Le CD prend en charge les repas du midi. Le dernier regroupement aura lieu à Auxerre fin octobre. L'équipe technique enverra ensuite une liste des jeunes qui pourront potentiellement intégrer une équipe de France.  
Environ 8 à 10 jeunes intégreront la sélection pour 2025. La sélection départementale aura lieu le 1<sup>er</sup> novembre à Bletterans. Les jeunes sélectionnés participeront par la suite à la sélection régionale avec d'intégrer le CRE.

- Formation par M. Julien MARAUX  
Il y aura normalement 2 sessions de formation du tronc commun pour être éducateur et même possibilité pour l'arbitrage.  
Le CD39 a envoyé un mail aux clubs pour **recenser les personnes intéressées pour suivre les formations (tronc commun / arbitre / BF1...)**. Les réponses doivent être transmises à Julien MARAUX **avant le 30 juin 2024**.
  
- Délégués pour les régionaux :
  - ° Mont sous Vaudrey : M. Mathieu BESSON
  - ° Moirans : M. Michel FLAGEL
  - ° Salins : M. Robert DEVOILLE
  - ° Bletterans : M. Patrick GRUNEISEN
  - ° Lons : M. Antoine MARTINELLO
  - ° Dole (DPC) : M. Dominique BACHELEY
  
- Location du parking par le château Grévy le 15 et 16 juin.  
Tarif : 300€ par journée.
  
- A plusieurs reprises, les organisateurs de championnat ont été confrontés à des problèmes avec les fûts de bière – trop chauds à cause de l'endroit de stockage non adapté. Le problème est connu depuis de nombreuses années malheureusement.  
Devis de la chambre froide : Isolation Frigorifique 39 de Monnet la Ville nous a fait un devis pour 13 380 euros pour une chambre froide de 2000 x 2000 hauteur.  
Décision : refusé à l'unanimité  
Il faut repenser à l'utilisation de cette pièce derrière la buvette et surtout à son aération/ventilation (envisager de propager la chaleur dans le boulodrome)  
Michel LIBOZ propose de contacter Fernand ... pour avoir une autre proposition de devis.  
Réflexion : pourquoi ne pas envisager un espace restauration ?  
Réglementairement, nous n'avons pas le droit de chauffer ou cuire à cause du pourcentage de bois dans notre structure.  
Il faudra poser la question à la Commission de sécurité sur cette possibilité de restauration. Quitte à investir, autant prendre son temps et faire bien les choses.
  
- Devis pour acquisition de 20 tables pliantes en polypropylène et 30 bancs par la société AUDE PLASTIQUE à Lézignan-Corbières : 3565 euros.  
En effet, nous devons devenir autonome et ne pas toujours solliciter le club de MSV. Nous pourrions aussi envisager un prix de location pour la suite afin de responsabiliser les utilisateurs à respecter le matériel.  
Décision : 0 contre / 0 abstention / 19 pour
  
- Marathon féminin : Mme Aurélie BRENIAUX  
Marathon complet avec 48 équipes inscrites et 2 sur liste d'attente. Plus de la moitié des participantes sont des licenciées hors Jura.

Le CD39 participe à hauteur de 300€. Il faut trouver d'autres partenaires extérieurs qui souhaiteraient soutenir cette manifestation.

Aurélien s'est chargée de réserver les repas et s'occupe de l'organisation en amont (buvette/compétition). Elle demande si des personnes sont intéressées et disponibles pour se charger des repas et de la buvette lors de la compétition. Aucune réponse précise. Elle se charge de faire un Google form pour que les personnes puissent s'inscrire.

A ce jour, voici les bénévoles engagés :

Philippe JARCELLAT : table de marque

Patrick GRUNEISEN – Serge OLIVIER : arbitres

Michel FLAGEL - Dominique et Chantal BACHELEY – Daniel DAUSSE : buvette/repas

Seront absents : Michel LIBOZ/Patrick PETETIN/Frédéric MONNIER/ Gilles et Yvette OUTREY/Julien MARAUX.

Si aucun autre membre du CD39 n'est disponible, il faudra faire appel aux clubs.

- Championnat sport adapté 9 mars : tout s'est très bien passé. Belle réussite sportive.
- Candidature de la section des pompiers du Jura pour l'organisation d'un championnat de France en septembre 2026 à Bains. Accord de principe. Une convention sera signée entre les deux parties stipulant les conditions de cette location en 2025.
- Chancellerie : RAPPEL : les clubs doivent retourner leurs demandes de récompenses au plus **tard le 25 juin** au Président du CD39 FFPJP, avec le numéro de licence du récipiendaire. Le mail a déjà été envoyé aux clubs.
- Les 50 ans : malgré le travail de recherches engagé par Jean BINDA, aucune date ne pourrait correspondre à notre attente. Abandon de l'idée pour l'instant. Emilie MARAUX et Alexandra MONNET-FISTEBERG se chargent d'organiser un repas de fin de mandat pour l'équipe du CD actuelle.
- Le club de St Claude, par l'intermédiaire de Marc SERTILLANGE, demande à délocaliser la journée du CDC des 19 et 20 octobre au boulodrome de Bains. Malheureusement, il y a déjà le CRC prévu et il va y avoir un manque de terrains. Et comment gérer la buvette et les repas ? Il faut que le président du club de St Claude appelle Paulo.
- Panneaux photovoltaïques : après un relevé des compteurs effectués par Dominique BACHELEY, celui-ci a fait une projection pour les années à venir. Nous notons une baisse de la production. Le problème soulevé est celui de l'entretien et du nettoyage des panneaux. Christian VALET contacte 2F et Paulo DE BASTOS contacte SM Drone à Salins-les-Bains.

- Point positif : la pétanque est très souvent mise en avant dans le journal. Merci à Julien MARAUX pour le travail de communication.
- Journée de CNC2 à Bans le 1<sup>er</sup> novembre avec seulement 4 équipes. Le club de MSV se charge de l'organisation.
- Parking handicapé : Jean BINDA propose que l'on crée de nouvelles places de parking pour les personnes handicapées à gauche de la buvette, à la place du coin d'herbe.

**RAPPEL : les clubs doivent faire leur AG avant le 10 novembre obligatoirement.**

La séance est levée à 22h05.

La secrétaire adjointe du CD39 FFPJP  
Aurélie BRENIAUX

Handwritten signature of Aurélie Breniaux in blue ink on a light-colored background.

Le Président du CD39 FFPJP  
Paulo DE BASTOS

Handwritten signature of Paulo de Bastos in blue ink on a light-colored background.